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Corte da ExpoArtur 
2024 é eleita em 
Artur Nogueira

Sua segurança 
movimenta 

a nossa vida’ 
é tema da 

SIPAT 2024 
da Águas 
Holambra

Jardins Ypê 
I e II são os 
primeiros 
bairros 

da região 
contemplados 

com 
iluminação em 

LED

Com parceria 
do Sebrae-SP, 
Concurso de 
Qualidade do 
Café destaca a 
excelência da 
produção em 

Águas da Prata 

Jaguariúna recebe prêmio de Gestão Pública 
eficiente

“Jogos PROERD 2024” 
de Pedreira tem cerimônia 
de abertura marcada para 

o dia 13 de setembro

Hasteamento das bandeiras e 
desfile marcam comemorações 
da Independência do Brasil em 

Mogi Mirim

O tradicional desfile cívico-militar marcou as 
comemorações pelo 202º aniversário da Independência 
do Brasil em Mogi Mirim. O ato aconteceu na manhã 
de sábado, no feriado de 7 de setembro, e atraiu bom 
público que acompanhou as apresentações das repre-
sentações militares e da sociedade civil.
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Em uma noite de beleza e glamour Artur Nogueira 
elegeu na noite da última sexta=feira, dia 6 de setem-
bro, a Corte da ExpoArtur 2024. 

No concurso realizado no Salão de Festas Salles 
Eventos, após os desfiles das 11 candidatas foram 
eleitas Camili Mazzetto, como Rainha da ExpoArtur, 
Manuela Giratto ficou com o título de 1ª Princesa, e 
Renielle Prates com o de 2ª Princesa.

A Administração 
Municipal realiza nes-
ta semana a troca de 
luminárias convencio-
nais por novas lumi-
nárias de tecnologia 
em LED na região dos 
Ypês, na Zona Norte 
de Mogi Guaçu. Os 
primeiros bairros con-
templados foram os 
Jardins Ypê I, onde o 
serviço já foi finaliza-
do, e o Ypê II, no qual 
o trabalho é realizado. 
No total, serão 500 
novas luminárias em 
LED instaladas entre 
os dois bairros.

A estância hidromi-
neral de Águas da Prata 
foi palco do evento que 
celebrou a qualidade e a 
tradição cafeeira local: o 
Concurso de Qualidade 
dos Cafés, organizado 
pelo Sebrae-SP, Sindica-
to Rural de São João da 
Boa Vista, Faesp/Senar, 
Cati e Rede de Agriculto-
res Sustentáveis (RAS). 
A cerimônia foi realiza-
da no dia 31 de agosto, 
na Fazenda da Prata. O 
concurso contou com a 
participação de 20 cafei-
cultores da região de São 
João da Boa Vista, que 
submeteram 24 amos-
tras nas categorias Na-
tural e Cereja Descascado 

Assim como todas 
as unidades da Aegea 
Saneamento, a Águas 
de Holambra deu in-
ício nesta segunda (09) 
à Semana Interna de 
Prevenção de Acidentes

A Aegea Saneamen-
to, da qual a Águas de 
Holambra faz parte, 
tem como uma de suas 
prioridades o cuidado 
com a saúde e a segu-
rança de seus colabora-
dores.

A Prefeitura de Jag-
uariúna recebeu nesta 
quinta-feira, dia 5 de se-
tembro, o Prêmio Efe-
tividade Pública, ofere-
cido pela União dos 
Vereadores do Estado 
de São Paulo (UVESP) 
e pelo Centro Universi-
tário UniAnchieta, com 
a chancela do Tribunal 
de Contas do Estado 
de São Paulo (TCE-
SP). A cerimônia de 
premiação foi realizada 
no Auditório Paulo Ko-
bayashi da Assembleia 
Legislativa de São Pau-
lo, na Capital.

O prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis, 
recebeu o prêmio das 
mãos do conselheiro e 
ex-presidente do TCE-
SP, Sidney Beraldo, 
criador do Índice de 
Efetividade da Gestão 
Municipal (IEG-M) do 
TCE-SP, que avalia a 
eficiência das políti-
cas públicas dos mu-
nicípios paulistas e 
serviu de base para a 
premiação.

Na sexta-feira, 13 de setembro, nas dependências 
do Ginásio de Esportes Dario Zanini, o ‘Vermelhão’ 
do Santa Sofia, será realizada a solenidade de abertura 
dos Jogos PROERD 2024. As sete escolas municipais 
- Maria Helena Ferraresso Armigliato, Arnaldo Rossi, 
Maria Elisa Vicentin Pintor, Humberto Piva, Airton 
Policarpo, José Jurandyr Piva e Zulmar Deoclécia Pin-
tor Bernardes, juntamente com o Colégio Anglo, Colégio 
Dux e estreando na competição a Escola Católica, dispu-
tarão as modalidades de Futsal Masculino, Queimada 
Feminino, Atletismo, Cabo de Guerra Misto, Jogo de 
Damas e Cornhole.
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ARTIGOS

O mercado de sane-
amento e tratamento 
de água e efluentes no 
Brasil está passando 
por um período de 
profundas transfor-
mações. Impulsiona-
do por novas legisla-
ções, avanços tecnoló-
gicos e uma crescente 
demanda por soluções 
sustentáveis,  o se-
tor enfrenta desafios, 
mas também inúme-
ras oportunidades.

A  a p r o v a ç ã o  d o 
Novo Marco Legal 
do Saneamento, em 
2020, estabelece me-
tas ambiciosas para 
a universalização do 
acesso à água potável 
e ao esgotamento sa-
nitário até 2033.

Para que essas me-
tas sejam alcançadas, 
é necessário que haja 
um esforço conjunto 
de todos os stakehol-
ders - governos, setor 
privado, sociedade 
civil  e comunidade 
científica - para de-
senvolver soluções 
que sejam ao mesmo 
tempo inovadoras, 
sustentáveis e econo-
micamente viáveis.

Esse  movimento 
está atraindo o inte-
resse de empresas pri-
vadas, fundos de in-
vestimento e players 
internacionais, resul-
tando em um ambien-
te mais competitivo e 
na busca por tecnolo-
gias inovadoras.

Com a implemen-
tação do Novo Marco 
Legal do Saneamento, 
as expectativas de in-
vestimentos no setor 
são altas. A moderni-
zação das infraestru-
turas de saneamento 
requer a adoção de 
novas tecnologias que 
possibilitem um trata-
mento mais eficiente e 
sustentável da água e 

dos efluentes. Tecno-
logias de tratamento 
biológico avançado, 
sistemas de reuso de 
água e processos de 
dessalinização estão 
ganhando destaque, 
assim como soluções 
baseadas na natureza, 
que buscam integrar 
infraestrutura verde 
com a cinza, promo-
vendo maior resiliên-
cia ambiental.

As empresas de sa-
neamento estão sendo 
desafiadas a desenvol-
ver soluções que redu-
zam o consumo de 
energia e a emissão de 
gases de efeito estufa, 
enquanto garantem a 
qualidade e a eficiên-
cia dos serviços pres-
tados. A digitalização 
e o uso de inteligência 
artificial para otimi-
zação de processos e 
previsão de falhas são 
tendências que têm 
se consolidado no se-
tor, permitindo maior 
controle e redução de 
custos operacionais.

Além disso, a aber-
tura do mercado de 
saneamento para o 
investimento privado 
tem gerado um au-
mento na competiti-
vidade, visto que os 
fundos de investimen-
to e grandes players 
internacionais veem 
o  Bras i l  como um 
mercado promissor, 
devido ao vasto défi-
cit de saneamento e 
às oportunidades de 
crescimento que ele 
apresenta.

No entanto, essa 
competição crescente 
também impõe desa-
fios, pois as empresas 
precisam não apenas 
estar alinhadas com 
as exigências regula-
tórias, mas também 
ser inovadoras para se 
destacar em um mer-

cado cada vez mais 
disputado.

Destaca-se também 
que o desafio de uni-
versalizar o acesso ao 
saneamento básico 
em um país de di-
mensões continentais 
como o Brasil exige 
uma abordagem di-
versificada. Regiões 
com diferentes níveis 
de desenvolvimento 
econômico e social 
demandam soluções 
customizadas,  que 
atendam às especifici-
dades locais e que se-
jam economicamente 
viáveis. Isso cria um 
campo propício para 
parcerias público-pri-
vadas, onde a colabo-
ração entre governos 
e iniciativa privada 
pode trazer investi-
mentos necessários e 
expertise técnica para 
viabilizar projetos de 
grande escala.

Essa evolução ob-
servada no merca-
do de saneamento e 
tratamento de água 
e efluentes no Brasil 
aponta para um cená-
rio de contínua inova-
ção e transformação. 
Com a implementação 
do Novo Marco Legal 
do Saneamento, o país 
tem uma oportunida-
de de avançar rumo 
à universalização dos 
serviços básicos de 
saneamento, promo-
vendo uma expressiva 
melhoria na qualida-
de de vida da popula-
ção e na proteção dos 
recursos naturais.

* A n d r é  R i c a r d o 
Telles é CEO da Eco-
san Sustentabilidade, 
empresa líder em en-
genharia das águas 
desde 1983, dedicada 
a transformar os de-
safios ambientais em 
soluções inovadoras.

O novo Marco Legal 
do Saneamento é a 

oportunidade para o avanço 
no tratamento de água e de 

soluções sustentáveis
*
André Ricardo Telles 

A decoração de um 
ambiente vai além do 
estilo ou preferência 
pessoal; ela influencia 
diretamente nossas 
emoções e bem-estar. 
Assim como as cores 
afetam nossas sensa-
ções, a composição do 
espaço pode promover 
relaxamento, estimular 
a produtividade ou até 
gerar desconforto. De-
corar é como escolher 
as roupas certas: cada 
detalhe, desde texturas 
até a disposição dos 
móveis, deve refletir 
o conforto do corpo 
e da alma, trazendo 
tranquilidade e alegria 
ao lar.

Nesta primavera de 
2024, a decoração ado-
ta uma estética que 
mistura mistério e or-
ganicidade. Formas as-
simétricas, superfícies 
táteis e contornos es-
culpidos à mão, inspi-
rados na natureza, es-
tão em alta. Adicionar 
vasos e objetos decora-
tivos com acabamen-
tos texturizados é uma 
tendência marcante.

A primavera tam-
bém é perfeita para 
incorporar cores vi-
brantes de diversas 
maneiras. Pássaros, 
com suas formas deco-
rativas, trazem alegria 
e leveza, enquanto bor-
boletas, com suas cores 
vivas e simbolismo de 
boas novas, adicionam 
um charme especial. 
Objetos decorativos 
e quadros com temas 
florais ou paisagens 
tranquilas são ótimas 
escolhas, e mantas co-
loridas, tapeçarias e 
tapetes em tons alegres 
ajudam a energizar o 
espaço. Aproveite para 
substituir tons escuros 
por cores claras, tra-
zendo leveza e vitalida-
de ao seu lar.

Outra maneira de 
trazer a estação para 
dentro de casa é atra-
vés da beleza natural. 
Arranjos de flores fres-
cas, seja no centro da 
mesa ou em locais inu-
sitados como a sala de 
estar e o quarto, podem 
adicionar um toque 
vibrante e refrescante. 

Além disso, a primave-
ra é o momento ideal 
para cultivar flores e 
plantas naturais. Es-
ses elementos vivos 
embelezam sua casa 
e proporcionam uma 
decoração dinâmica 
que muda a cada es-
tação, trazendo novas 
formas e cores ao longo 
do ano.

A combinação de 
elementos naturais, 
formas orgânicas e co-
res primaveris pode 
criar um espaço que 
não apenas reflete a 
estação, mas também 
promove uma sensação 
de tranquilidade e aco-
lhimento. É essencial 
lembrar que cada lar é 
único e deve refletir a 
personalidade de seus 
habitantes. O mais im-
portante é sentir-se 
bem e em sintonia com 
o espaço que chama-
mos de lar.

Silviane Dossin: Es-
pecialista em transfor-
mar ambientes há 17 
anos e proprietária da 
Doss Decor 

Transforme Seu Lar: Tendências 
de Decoração para a Primavera 

2024
*
Silviane Dossin

O Setembro Amarelo 
é um período dedicado 
à conscientização sobre 
a prevenção ao suicídio 
e à promoção da saúde 
mental. Em um mundo 
onde a conexão constante 
pode amplificar proble-
mas como ansiedade e 
depressão, é essencial 
adotar práticas que pro-
movam o bem-estar di-
gital.

No livro “Bem-estar 
Digital”, compartilho 12 
princípios fundamentais 
para viver melhor no 
mundo hiperconectado 
e reduzir os impactos ne-
gativos das redes sociais. 
Aqui, destaco sete deles, 
começando pelo bási-
co, que é monitorar seu 
tempo e comportamento 
online.

Autoconsciência digi-
tal começa com a com-
preensão de quanto tem-
po se passa conectado e 
como isso impacta a vida. 
Monitore seu uso de dis-
positivos e redes sociais, 
e questione se esse tempo 
está alinhado com seus 
valores e prioridades. 
Aplicativos que registram 
o tempo de tela podem 
ser ferramentas valiosas 
para perceber quanto 
do dia é consumido na 
internet.

É importante ser in-
tencional com a presença 
online. Autenticidade 
digital não significa ape-
nas evitar filtros; é sobre 
garantir que a presença 
nas redes sociais reflete 
quem realmente somos. 
Cada post, cada comen-
tário é um pedaço de você 
que fica na memória dos 
outros. Pergunte-se: es-
tou sendo lembrado por 

algo que verdadeiramen-
te importa?

Outra atitude essen-
cial é combater o vício em 
dopamina digital. Rola-
gens infinitas em vídeos 
de Reels ou TikTok po-
dem parecer inofensivas, 
mas geram picos de do-
pamina que condicionam 
o cérebro a buscar grati-
ficação instantânea. Este 
hábito pode se transfor-
mar em vício, dificultan-
do a capacidade de focar 
em tarefas que exigem 
mais tempo e concen-
tração. Para combater 
isso, indico a gratificação 
adiada: estabeleça me-
tas e recompense-se ao 
completá-las, em vez de 
se perder em distrações 
digitais. Essa prática não 
só melhora a produtivi-
dade, mas também traz 
uma satisfação mais du-
radoura.

Escolha com cuidado 
quem você segue. O con-
teúdo consumido molda 
os pensamentos, emo-
ções e, eventualmente, 
as ações. Faça uma re-
visão regular de quem 
segue nas redes sociais 
e pergunte-se se essas 
influências estão alinha-
das com o tipo de pessoa 
que deseja se tornar. Se-
guir perfis que inspiram, 
educam e elevam pode 
transformar a experiên-
cia online e fortalecer a 
saúde mental.

Resiliência digital en-
volve a capacidade de 
enfrentar críticas, ne-
gatividade e a pressão 
das redes sociais sem 
deixar que isso abale o 
bem-estar. Para desen-
volver uma mentalidade 
forte, deve-se aprender a 

diferenciar críticas cons-
trutivas de ataques pes-
soais. Lembre-se de que a 
maioria dos comentários 
negativos reflete mais 
sobre quem os faz do que 
sobre você. Praticar a re-
siliência digital é crucial 
para navegar pelas adver-
sidades do mundo online 
sem perder o equilíbrio.

A empatia é funda-
mental, especialmente 
em um ambiente onde as 
palavras são facilmente 
mal interpretadas. An-
tes de postar ou comen-
tar, considere o impacto 
de suas palavras. Per-
gunte-se: isso contri-
bui positivamente para 
a conversa? Pratique a 
gentileza e a compreen-
são em suas interações 
online, ajudando a criar 
um ambiente digital mais 
acolhedor e menos pro-
penso a gerar ansiedade.

A desconexão planeja-
da é mais que uma pausa; 
é uma necessidade vital 
para recarregar as ener-
gias. Defina momentos 
específicos do dia para 
se desconectar das telas 
e reconectar-se consigo 
mesmo ou com o mundo 
ao seu redor. Seja uma 
caminhada ao ar livre, 
uma leitura ou uma con-
versa cara a cara, essas 
pausas são essenciais 
para manter um equi-
líbrio saudável entre o 
digital e o real.

Rafael Terra é autor de 
Bem-estar Digital (DVS 
Editora). Atua como pro-
fessor de MBA de Marke-
ting Digital e Redes So-
ciais em instituições de 
ensino como USP, ESPM 
e PUC.

Setembro Amarelo: controle a 
ansiedade nas redes sociais

*
Rafael Terra
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Com parceria do Sebrae-SP, Concurso de Qualidade do 
Café destaca a excelência da produção em Águas da Prata 

Da Redação

A estância hidromin-
eral de Águas da Prata 
foi palco do evento que 
celebrou a qualidade e a 
tradição cafeeira local: o 
Concurso de Qualidade 
dos Cafés, organizado 
pelo Sebrae-SP, Sindicato 
Rural de São João da Boa 
Vista, Faesp/Senar, Cati 
e Rede de Agricultores 
Sustentáveis (RAS). A 
cerimônia foi realizada 

no dia 31 de agosto, na 
Fazenda da Prata. 

O concurso contou 
com a participação de 20 
cafeicultores da região 
de São João da Boa Vis-
ta, que submeteram 24 
amostras nas categorias 
Natural e Cereja Descas-
cado para avaliação.  A 
prova dos cafés foi real-
izada no Instituto Federal 
Sul de Minas, campus 
Machado, conhecido pela 
expertise em análise sen-

sorial. 
Na categoria Cereja 

Descascado, com uma 
nota de 84,17 pontos, a 
campeã foi Dailza Mo-
raes Batista, da Fazenda 
Coqueiro Torto.  Já na 
categoria Natural, cinco 
produtores foram pre-
miados. Josué Augusto 
Pancini, da Fazenda da 
Prata, conquistou o pri-
meiro lugar com 86,42 
pontos. 

Em segundo lugar, 
Ângela Valente somou 
85,67 pontos. Luiz Au-
gusto Dezena da Silva, 
da Fazenda Santa Ma-
ria, faturou o terceiro lu-
gar com 85,25 pontos. O 
quarto lugar foi ocupado 
por José Humberto Lino, 
do Sítio Matinho, com 
84,42 pontos. Em quinto 
lugar, o destaque

 foi Mariana Andrade 
Ansani, do Sítio São José, 
com 84 pontos. 

De acordo com Junio 
Correia, gestor de agro-
negócio do Sebrae-SP, 
todos os cafés apresen-

tados no concurso foram 
considerados especiais, 
refletindo a alta quali-
dade da produção region-
al. “Ficamos surpresos 
com as características e 
atributos sensoriais en-
contrados,

 com muitos cafés 
apresentando boa acidez, 
notas de caramelo, frutas 
amarelas, mel, entre out-
ros. Para nós, do Sebrae, é 
muito importante valori-
zar os nossos produtores 
rurais, reconhecendo o 
esforço, talento e dedi-
cação em mais uma safra 
de qualidade”, destacou.  

O evento reuniu mais 
de 100 pessoas, incluindo 
produtores rurais, autori-
dades públicas, além de 
representantes de em-
presas patrocinadoras, 
como Valley, Pinhalense 
e Carmomaq.   

A iniciativa também 
contou com o apoio do 
Centro Universitário Uni-
FEOB e da Associação 
dos Produtores da Região 
Vulcânica, reforçando 

o compromisso com o 
desenvolvimento e a val-
orização da cafeicultura 
local.  

O concurso teve como 
objetivo reforçar o poten-
cial da região de Águas da 
Prata como produtora de 
cafés especiais, consoli-
dando sua importância 
no cenário nacional e 
promovendo o reconhe-
cimento dos produtores 
que se dedicam a manter 
a excelência e a sustent-
abilidade em suas práti-
cas. 

Sobre o Sebrae-SP   
O Serviço de Apoio às 

Micro e Pequenas Em-
presas de São Paulo é 
uma entidade privada 
que promove a compet-
itividade e o desenvolvi-
mento sustentável das 
micro e pequenas em-
presas. Tem atuação com 
foco no fortalecimento do 
empreendedorismo e na 
aceleração do processo

 de formalização da 
economia por meio de 
parcerias com os seto-

res público e privado, 
programas de capaci-
tação, acesso ao crédito 
e à inovação, estímulo ao 
associativismo, feiras e 
rodadas de negócios.   

O Escritório Regional 
do Sebrae-SP em São 
João da Boa Vista atende 
20 municípios (Aguaí, 
Águas da Prata, Caconde, 
Casa Branca, Divinolân-
dia, Espírito Santo do 
Pinhal, Estiva Gerbi, Ita-
pira, Itobi, Mococa, Mogi 
Guaçu, Mogi Mirim, San-
ta Cruz das Palmeiras, 
Santo

 Antonio do Jardim, 
São João da Boa Vista, 
São José do Rio Pardo, 
São Sebastião da Grama, 
Tambaú, Tapiratiba e 
Vargem Grande do Sul) 
e está localizado à rua 
Presidente Franklin Roo-
sevelt, 110 - Perpétuo 
Socorro, São João da Boa 
Vista (SP). Telefone: (19) 
3638-1123

 (WhatsApp). Saiba 
mais em www.sebrae.
com.br

Feira Virtual Emprega gratuita terá mais de oito mil vagas no 
Estado de São Paulo

Da Redação

As inscrições para a Fei-
ra Virtual Emprega, que 
acontecerá dias 10 e 11 de 
setembro, são gratuitas e 
podem ser feitas através 
deste link. São oportuni-
dades em diversas empre-
sas no Brasil e, no Estado 
de São Paulo, mais de oito 
mil vagas. Jovens universi-
tários ou que já concluíram 
cursos de formação profis-
sional já podem se inscrever 
e garantir acesso antecipa-
do a diversos conteúdos. A 
inscrição prévia é impor-
tante para a organização do 
tempo e escolha dos temas 
que vão ao encontro dos 

objetivos do candidato. Em 
um ecossistema virtual de 
empregabilidade interativo 
em 3D, oferecerá palestras 
ao vivo, networking com 
recrutadores, atividades 
de desenvolvimento e mais 
de 10 mil vagas de estágio, 
trainee e emprego em di-
versas empresas de todo o 
Brasil, além de oportuni-
dades exclusivas para Pes-
soas com Deficiência (PcD).

Entre as empresas con-
vidadas estão Alpargatas, 
Amil, BrasilCenter Comu-
nicações, Caderno Nacio-
nal, Cia de Talentos, CIEE 
Rio, Deloitte, EY, Fast Shop, 
Fundação Mudes, Glob-
al Hitss, Granado|Phebo, 

Grupo Cataratas, Huawei, 
ILOS, Infojobs, Localiza&-
Co, Multivision, Nasajon, 
Nube, Pepsico, Santander, 
Vale S/A, Vero Solutions e 
Visagio.

A Feira Virtual Empre-
ga terá ambientes virtuais 
com atividades e conteúdos 
exclusivos para o desen-
volvimento profissional do 
candidato, espaços para 
bate-papo com recrutado-
res e especialistas, além de 
treinamentos alinhados 
ao dia a dia das empresas 
e às melhores práticas de 
mercado. Serão mais de 
30 empresas parceiras di-
vulgando vagas, além de 
uma seleção especial das 

melhores oportunidades do 
mercado, reunidas para os 
participantes em um só lo-
cal. Será emitido certificado 
de participação com horas 
complementares.

“Já temos várias par-
cerias com empresas e in-
stituições. A Feira Virtual 
Emprega fortalece estas 
parcerias e impulsiona a 
empregabilidade de jovens 
profissionais. Para chegar 
lá, precisamos conectar 
estudantes e empresas, 
oferecer vagas, networking 
e apresentar as marcas em-
pregadoras e, sobretudo, 
promover o desenvolvi-
mento profissional, com-
plementando o que eles 

aprendem na universidade 
com novas ferramentas, 
metodologias e conheci-
mentos práticos de mer-
cado. E isso será feito com 
a parceria das empresas, 
que oferecerão aos partic-
ipantes do Emprega con-
teúdos e treinamentos uti-
lizados para capacitar seus 
estagiários e recém-forma-
dos”, explica Marc Olivero, 
idealizador do projeto e 
diretor-executivo da Vero 
Solutions.

Entre as ferramentas de 
autoconhecimento e desen-
volvimento disponíveis no 
evento está a aplicação de 
um game para avaliação 
das soft skills mais impor-

tantes para os recrutadores, 
baseado na metodologia 
Situational Judgment Test 
(SJT). O Soft Skills Game 
utiliza situações reais e de-
safiadoras relacionadas ao 
mundo do trabalho e tem 
como principal objetivo 
mapear as competências 
comportamentais dos par-
ticipantes.

Serviço:
Feira Virtual Emprega
Data: 10 e 11 de setem-

bro
Horário: fica disponível 

por 48 horas e as atividades 
ao vivo ocorrerão das 10h 
às 16h

Link para inscrição: 
clique aqui link.

CETESB dá transparência a dados ambientais do estado de São Paulo
Da Redação

A CETESB (Compan-
hia Ambiental do Estado 
de São Paulo) apresenta 
seu Catálogo de Dados 
Abertos, disponível na 
página Catálogo de Da-
dos Abertos. A ferramen-
ta reúne informações de 
dados históricos relacio-
nados à qualidade do ar, 

águas superficiais e águas 
subterrâneas, além da 
evolução do saneamento 
básico no estado. Em 
breve a plataforma dis-
ponibilizará informações 
sobre a qualidade das 
águas costeiras, rede de 
sedimentos e balneabil-
idade das praias.

Com acesso intuiti-
vo é possível verificar 

onde estão as estações 
de monitoramento au-
tomáticas de ar, rios 
e águas subterrâneas. 
Também estão acessíveis 
as séries históricas destes 
parâmetros, bem como 
informações a respeito 
dos critérios técnicos que 
baseiam as análises con-
duzidas pela CETESB.

“Nossa intenção é 

trazer cada vez mais 
transparência para os 
dados produzidos pela 
CETESB de modo a facili-
tar o entendimento sobre 
aspectos ambientais do 
estado, trazendo para a 
população, comunidade 
científica, estudantes e 
outros públicos interes-
sados informações base-
adas em rígidos critérios 

técnicos e científicos, 
mas com uma interface 
amigável e simples en-
tendimento”, explica 
Liv Nakashima, diretora 
de Gestão Corporativa 
e Sustentabilidade da 
CETESB.

A iniciativa está em 
consonância com a Lei 
nº 12.527/2011 e o De-
creto nº 7.724/2012, que 

estabelecem os marcos 
regulatórios para a trans-
parência e o acesso à 
informação no Brasil, 
garantindo que qualquer 
cidadão possa acessar 
dados públicos e infor-
mações de interesse co-
letivo, aproximando a 
sociedade do trabalho 
realizado pelos órgãos 
públicos.

Ypê lança Programa de Estágio 2025; veja como participar
Da Redação

Bettha, startup bra-
sileira especializada em 
recrutamento e seleção 
por meio de inteligência 
artificial, anunciou o in-
ício das inscrições para 
o Programa de Estágio 
2025 da Ypê, empresa 
100% brasileira e uma 
das maiores fabricantes 
de produtos de higiene e 
limpeza do país. A marca 
procura por estudantes 
interessados em opor-
tunidades de estágio 
nas cidades de Ampa-
ro, Campinas, São Paulo 
(SP), Anápolis (GO), Rio 
de Janeiro (RJ), Itapissu-
ma (PE) e Simões Filho 
(BA).

Os estudantes que es-
tiverem no penúltimo ou 
no último ano de grad-
uação em 2024 podem 
disputar uma das mais de 

50 vagas disponíveis até 
o final de 2024 pelo site 
até o dia 18 de setembro. 
“Aqui na Ypê, estimu-
lamos a aprendizagem 
e crescimento contínuo 
com base nos nossos va-
lores. Durante o estágio, 
os estudantes poderão 
colocar em prática os 
aprendizados de seus cur-
sos, além de contar com 
um plano de desenvolvi-
mento e desafios com 
foco no aperfeiçoamento 
de competências técni-
cas e comportamentais”, 
explica Cristiane Lacerda 
Mutri, diretora executiva 
de Gente, Cultura e Re-
sponsabilidade Social da 
Ypê.

O processo seletivo é 
dividido em cinco etapas: 
inscrições, triagem, testes 
on-line, painel com RH 
e Gestores Ypê. “Nosso 
principal diferencial, e o 

motivo pelo qual somos 
parceiros da Ypê em seus 
processos seletivos, está 
no fato da plataforma do 
Bettha potencializar soft 
skills dos candidatos. 
Por meio de tecnologia e 
testes comportamentais, 
como o Genius e Lifestyle, 
candidatos e recrutado-
res, conectados, podem 
testar os seus níveis de 
compatibilidade cultural 
e organizacional.”, afir-
ma Mariana Hermann, 
Gerente de CS do Bettha. 
Segundo a executiva, a 
plataforma oferece desde 
orientação profissional a 
recomendações precisas, 
além de uma alta asser-
tividade na seleção. “O 
match já chega a mais de 
90% entre candidatos e 
vagas.”, contou.

De acordo com a Ypê, 
entre os benefícios ofere-
cidos estão bolsa auxílio, 

assistência médica, se-
guro de vida, restaurante 
na empresa, vale alimen-
tação, cesta mensal de 
produtos Ypê e descon-
tos em lojas próprias da 
marca.

Sobre o Bettha
O Bettha é uma start-

up fundada em 2016 a 
partir de um projeto de 
tecnologia da Companhia 
de Talentos. Atualmente, 
é uma RH Tech inde-
pendente que conta com 
mais de 1.2 milhões de 
profissionais cadastra-
dos em sua plataforma. 
Com a missão de conec-
tar jovens talentos com 
empresas, qualificando 
os candidatos ao longo 
do processo, a companhia 
já deu suporte para mais 
de 125 empresas como 
Google, Nestlé e Red-
Bull. Com uma solução 
inovadora e baseada em 

tecnologia e IA, o Bettha 
entrega uma shortlist de 
97% de assertividade em 
3 dias úteis por meio da 
sua versão Self.

Sobre a Ypê
Presente em mais de 

95% dos lares brasile-
iros, a Ypê é líder em 
importantes categorias 
no segmento de higiene 
e limpeza do Brasil, com 
um portfólio de mais de 
450 produtos em 23 cat-
egorias, incluindo as mar-
cas Assolan, Atol, Tixan, 
Perfex, Flor de Ypê, Siene 
e Action de Ypê. Fundada 
em 1950, a Ypê é uma 
empresa 100% brasileira, 
com mais de 7.300 co-
laboradores. Com matriz 
localizada em Amparo, 
no interior de São Pau-
lo, conta com mais seis 
complexos fabris: Salto 
(SP), Simões Filho (BA), 
Anápolis (GO), Goiânia 

(GO), Itajubá (MG) e 
Itapissuma (PE), e ficou 
entre as melhores em-
presas para trabalhar 
no estado de São Paulo 
e entre as melhores in-
dústrias para trabalhar 
no Brasil, pelo ranking 
GPTW 2023. Signatária 
do Pacto Global – maior 
iniciativa de sustentabili-
dade corporativa do mun-
do, proposta pela Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU) – e do Pacto Em-
presarial pela Integridade 
e Contra a Corrupção, 
uma iniciativa do Insti-
tuto Ethos de Empresas e 
Responsabilidade Social, 
a Ypê é também a úni-
ca empresa do setor de 
limpeza reconhecida por 
duas vezes consecutivas 
como Empresa Pró-Ética 
[2020-2021/2022-2023] 
pela Controladoria Geral 
da União (CGU).
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“Jogos PROERD 2024” de Pedreira tem cerimônia 
de abertura marcada para o dia 13 de setembro

De Pedreira

Na sexta-feira, 13 de 
setembro, nas dependên-
cias do Ginásio de Es-
portes Dario Zanini, o 
‘Vermelhão’ do Santa So-
fia, será realizada a soleni-
dade de abertura dos Jo-
gos PROERD 2024.

As sete escolas mu-
nicipais - Maria Helena 
Ferraresso Armigliato, 
Arnaldo Rossi, Maria 
Elisa Vicentin Pintor, 
Humberto Piva, Airton 
Policarpo, José Jurandyr 
Piva e Zulmar Deoclécia 
Pintor Bernardes, jun-
tamente com o Colégio 
Anglo, Colégio Dux e es-
treando na competição 
a Escola Católica, dis-
putarão as modalidades 
de Futsal Masculino, 
Queimada Feminino, At-
letismo, Cabo de Guerra 
Misto, Jogo de Damas e 
Cornhole.

A abertura oficial da 
competição será realizada 
no dia 13 de setembro, às 
19 horas, no Ginásio de 
Esportes “Vermelhão” do 
Santa Sofia, que estará 
arrecadando, voluntaria-
mente 1 (um) litro de leite 
em caixinha por pessoa, 
em prol as entidades do 
Município, onde além 
do desfile das equipes 
participantes acontece o 
sorteio de uma partida já 
na abertura, podendo ser 
uma das modalidades em 
disputa. 

As partidas do Futsal 
e Queimada seguirão os 
moldes dos anos ante-
riores, onde as equipes 
dentro dos seus grupos 
estarão participando das 
disputas no formato de 
Festival, jogando todos 
os jogos da primeira fase 
em um único dia. O Cabo 
de Guerra, os jogos de 
Damas e o Cornhole, 

serão disputados em uma 
única data. No dia 17 de 
setembro, no Ginásio do 
Santa Sofia, a partir das 
18h30, e tem as disputas 
do Jogo de Damas, orga-
nizado pelos voluntários 
Celso Leite e Silvia Lenci.

No dia 24 de setembro, 
também no Ginásio do 
Santa Sofia, a partir das 
18h30, acontecem as dis-
putas do Cabo de Guerra. 
E no dia 1º de outubro, 
também no Ginásio do 
Santa Sofia a partir das 
18h30, teremos os jogos 
do Cornhole em sua 3ª 
edição, já que foi sucesso 
entre a criançada nas 
edições passadas.

As provas do Atletis-
mo, com a coordenação 
do Professor Gilberto 
Bortolocci, estão pre-
vistas para o dia 14 de 
setembro, a partir das 8 
horas nas dependências 
do Estádio Municipal.

“Quando o assunto é 
esporte, as crianças são 
as primeiras a demon-
strarem entusiasmo e ad-
miração. Elas aprendem 
muito com o esporte, é 
lidar com frustrações, 
disciplina, autoconfiança, 
desenvolvimento físi-
co, cognitivo e motor, 
concentração e raciocí-
nio lógico, trabalho em 
equipe, prevenção de 
obesidade e hipertensão 
e sem falar no princi-
pal objetivo das aulas do 
PROERD que é deixar 
nossas crianças seguras 
e responsáveis”, destacou  
o Cabo da Polícia Militar 
Ascencio durante reunião 
com a Secretária de Ed-
ucação Mariangela Ro-
drigues e o Secretário de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato – Patão. 

Os Jogos PROERD são 
organizados pela Polícia 
Militar, através do PRO-

ERD e apoio da Prefeitu-
ra Municipal, através das 
Secretarias Municipais de 
Educação e de Esportes e 
Lazer, Associação Comer-

cial e Empresarial de 
Pedreira, Esporte Clube 
Santa Sofia, Unicesumar, 
Via Brasil Escola e Ludi 
Sports.

Departamento de Obras inicia 
na próxima semana trabalhos 
de manutenção no prédio da 

Prefeitura

5º Feirão de Automóveis começou na sexta em 
Artur Nogueira

Grave acidente na SP-107 em Santo 
Antônio de Posse deixa uma vítima fatal

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Obras e Desen-
volvimento Urbano e Ru-
ral de Holambra iniciará 
no dia 9 deste mês serviços 
de manutenção no prédio 
da Prefeitura. Farão parte 

do trabalho limpeza com 
hidrojateamento da co-
bertura e toldos, pintura 
interna e externa. 

Além disso, serão feitos 
ajustes na cobertura e 
troca do forro do Espaço 
Cidadão. 

De acordo com a di-

retora da pasta, Yessika 
Eltink, o trabalho será 
concluído em 3 meses e o 
investimento é de cerca de 
R$ 250 mil. Ainda segun-
da ela, as atividades serão 
mantidas normalmente 
no local durante o período 
de trabalho.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga o 5º Feirão de 
Automóveis. Com mais 
de 450 opções de veícu-
los novos e usados, o 
evento começa nesta 
sexta-feira (06) e vai 

até o dia 15 de setem-
bro, no Cinturão Verde, 
em frente à  Câmara 
Municipal.

De acordo com a pas-
ta, as lojas multimarcas 
de automóveis do mu-
nicípio estão compro-
metidas em oferecer 
condições imperdíveis 

aos visitantes do feirão. 
Com horário de fun-
cionamento estendido, 
das 8h às 18h, durante 
todos os dias do evento, 
os participantes têm 
ampla oportunidade 
de explorar as opções 
disponíveis e encon-
trar o veículo dos seus 

sonhos.
SERVIÇO
5º FEIRÃO DE AU-

TOMÓVEIS
Data: 06 a 15 de se-

tembro, das 8h às 18h
Local: Em frente à 

Câmara Municipal
Mais de 450 modelos 

de carros e motos

Da Redação

Na manhã desta se-
gunda-feira, 9 de setem-
bro, um grave acidente 
envolvendo um camin-
hão e uma motocicleta 
resultou na morte da 
motociclista na Rodovia 

SP-107, no município de 
Santo Antônio de Posse.

De acordo com infor-
mações preliminares, a 
colisão foi frontal, e a 
motorista da moto che-
gou a ser socorrida e 
levada ao Hospital de 
Jaguariúna. No entan-

to, infelizmente, ela não 
resistiu aos ferimentos e 
veio a óbito.

As circunstâncias que 
levaram ao acidente ain-
da estão sendo investi-
gadas pelas autoridades.

Mais informações so-
bre a identidade da víti-

ma e o andamento da 
investigação serão divul-
gadas em breve pelas au-
toridades competentes.

As autoridades re-
forçam o pedido de 
atenção redobrada aos 
motoristas que transi-
tam pela região.

Prefeitura informa alteração em data e local de 
distribuição de água em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Defesa Civil, informa 
que houve alteração nos 
dias e no local de dis-

tribuição de galões de 
água, uma ação emer-
gencial que visa atender 
as residências mais afe-
tadas pela crise hídrica 
que assola a região.

NOVOS DIAS E LO-

CAL
Dias: Terça e quin-

ta-feira
Horários: 8h às 11h | 

13h às 16h
Local: Rua Duque de 

Caxias, 266

Os moradores de-
vem levar uma conta de 
água para comprovar a 
residência. 

CRISE HÍDRICA RE-
GIONAL

Artur Nogueira en-

frenta uma das mais 
severas crises hídricas 
dos últ imos anos.  A 
falta de chuvas signif-
icativas desde março 
resultou em uma re-
dução nos níveis  do 

reservatório Cotrins, 
que é responsável pelo 
abastecimento de 70% 
do município e atual-
mente está com apenas 
15% de sua capacidade 
total.
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Jaguariúna recebe prêmio de Gestão Pública 
eficiente

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna recebeu nesta 
quinta-feira, dia 5 de 
setembro, o Prêmio Efe-
tividade Pública, ofere-
cido pela União dos Ver-
eadores do Estado de 
São Paulo (UVESP) e 
pelo Centro Universi-
tário UniAnchieta, com a 
chancela do Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCE-SP). A cer-
imônia de premiação foi 
realizada no Auditório 
Paulo Kobayashi da As-
sembleia Legislativa de 
São Paulo, na Capital.

O prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis, 
recebeu o prêmio das 
mãos do conselheiro e 
ex-presidente do TCE-
SP, Sidney Beraldo, cri-
ador do Índice de Efetiv-
idade da Gestão Munici-
pal (IEG-M) do TCE-SP, 

que avalia a eficiência 
das políticas públicas 
dos municípios paulistas 
e serviu de base para a 
premiação.

“Nossa administração 
cumpriu com louvor to-
dos os pilares do Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal e por isso 
recebeu a premiação. 
Nossos servidores mu-
nicipais do Controle In-
terno, do Jurídico e do 
Planejamento também 
realizaram uma capac-
itação para que essas 
boas práticas se per-
petuem dentro da Pre-
feitura. Parabéns a todos 
os servidores que nos 
ajudaram nessa grande 
conquista”, disse o pre-
feito.

Além da entrega da 
premiação a prefeitos e 
presidentes de Câmaras 
Municipais, o Efetivi-
dade Pública também 

entregou certificados 
aos servidores que par-
ticiparam do curso de 
formação em gestão 
pública. No total, foram 
formados 208 servidores 
de mais de 20 cidades, 
incluindo Jaguariúna. 
O curso de qualificação 
continuada teve a du-
ração de cinco meses, 
com encontros contín-
uos, semanais e aulas 
100% ao vivo, que ca-
pacitaram secretários, 
vereadores, assessores e 
servidores com técnicas, 
ferramentas e estraté-
gias importantes para a 
rotina da administração 
pública.

Jaguariúna integra 
um seleto grupo de mu-
nicípios paulistas que 
têm gestões efetivamente 
eficientes, segundo a fis-
calização do TCE-SP. Em 
2023, a cidade melhorou 
sua nota no IEG-M, pas-

sando de C+ (em fase de 
adequação) para B (efe-
tiva). Apenas 52 dos 644 
municípios do Estado 
(8%) conseguiram rece-
ber essa nota, a melhor 
obtida, uma vez que nen-
hum município conse-
guiu as notas B+ (muito 
efetiva) e A (altamente 
efetiva). Outras 223 ci-
dades obtiveram nota 
C+ e 369 foram avaliadas 
com nota C (baixo nível 
de adequação)

CONTAS APROVA-
DAS

A atual  gestão da 
Prefeitura de Jaguariú-
na também obteve a 
aprovação de todas as 
contas julgadas até o 
momento pelo TCE-SP. 
O órgão julgou e aprovou 
as contas de 2017, 2018, 
2019, 2020 e 2021.

O Prêmio de Efe-
tividade Pública e a 
aprovação de todas as 

contas da Prefeitura at-
estam as boas práticas de 
administração e gestão 
fiscal adotadas na gestão 
de Jaguariúna, o que 
reflete em bons serviços 
para a população, com 
transparência, respons-
abilidade e defesa do 
interesse público.

A Prefeitura de Jag-

uariúna também obteve, 
em 2020, 2021 e 2023, a 
nota máxima no índice 
CAPAG do Tesouro Na-
cional, do governo fed-
eral, que avalia diversos 
aspectos das finanças 
públicas e a capacidade 
de pagamento dos esta-
dos e municípios de todo 
o País.

Sua segurança movimenta a nossa vida’ é tema da 
SIPAT 2024

Prefeitura informa alteração em data e local de 
distribuição de água em Artur Nogueira

Comitês PCJ abrem inscrições para novos membros

De Holambra

Assim como todas as 
unidades da Aegea Sa-
neamento, a Águas de 
Holambra deu início 
nesta segunda (09) à 
Semana Interna de Pre-
venção de Acidentes

A Aegea Saneamen-
to, da qual a Águas de 

Holambra faz parte, tem 
como uma de suas pri-
oridades o cuidado com 
a saúde e a segurança 
de seus colaboradores. 
Além dos DDS (Diálogo 
Diário de Segurança), 
todas as unidades da 
companhia deram início, 
nesta segunda-feira (09), 
à SIPAT 2024 (Semana 

Interna de Prevenção de 
Acidentes), com o tema 
“Sua segurança movi-
menta a nossa vida”.

Muito mais que um 
evento obrigatório do 
calendário  da  CIPA 
(Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes), 
a concessionária irá re-
unir, até a sexta-feira 
(13), os colaboradores 
para um grande momen-
to de conexão com o ob-
jetivo de garantir um dos 
valores da Aegea. Entre 
os temas tratados duran-
te a SIPAT 2024 estão: 
Comportamento e Ati-
tude Segura, Superando 
Dificuldades, Inteligên-
cia emocional: como ge-
renciar o esgotamento 
mental, sua segurança 
frente à Violência Urba-
na, Segurança 360º.

De acordo com o su-
pervisor de EHS (do 
inglês Environment, 
Health and Safety – 

Meio Ambiente, Saúde 
e Segurança) da Águas 
de Holambra, Eslley dos 
Santos Ribeiro, a SIPAT 
é um evento que auxilia 
a reforçar, disseminar e 
conscientizar de forma 
lúdica e interativa, os 
funcionários nos vari-
ados temas de Saúde, 
Segurança e Meio Am-
biente no trabalho.

“A repercussão da SI-
PAT é tão positiva que 
vai muito além dos mur-
os da empresa, onde os 
próprios funcionários, 
impactados pelos temas, 
disseminam essa cultura 
para seus familiares, 
amigos e a própria co-
munidade, conseguindo 
atingir pessoas que não 
chegaram nem a par-
ticipar dessa incrível 
semana e que, de alguma 
forma, ficará marcada 
em sua memória como 
o quanto é importante a 
saúde, segurança e meio 

ambiente para todos, 
dentro e fora da empre-
sa”, explica Eslley.

REGRAS DE OURO 
– Para fortalecer o seu 
compromisso com a se-
gurança, desde o início 
do ano a Aegea tem tra-
balhado, em todas as 
unidades, as 10 Regras 
de Ouro, que reforçam a 
maneira correta de agir 
para que, todos os colab-
oradores possam voltar 
para casa em segurança. 
Os comportamentos que 
fazem parte da cultu-
ra da Companhia são 
Autorresponsabilidade, 
Gestão, Senso de Dono 
e Empatia. Dessa forma, 
todos estão alinhados 
com a cultura da Aegea, 
com o jeito de ser e de 
trabalhar de todo o gru-
po.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holambra, 

empresa da Aegea San-

eamento, é responsável 
pela gestão plena dos 
serviços de saneamento 
básico do município de 
Holambra. A empresa 
iniciou suas atividades 
em janeiro de 2016 com 
o desafio de garantir a 
regularidade do abaste-
cimento, reduzir os índi-
ces de perdas e melhorar 
a qualidade da água que 
chega à casa do holam-
brense

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em 
cada município onde 
atua leva mais saúde e 
qualidade de vida para a 
população, respeitando 
sempre o meio ambiente 
e a cultura local. Hoje 
são mais de 31 milhões 
de pessoas atendidas em 
mais de 505 cidades de 
15 estados, de norte a sul 
do Brasil.

do reservatório Cotrins, 
que é responsável pelo 
abastecimento de 70% 
do município e atual-
mente está com apenas 
15% de sua capacidade 
total.

Da Redação

O processo eleitoral 
dos Comitês PCJ para o 
biênio 2025-2027 teve 
início neste ano com a 
abertura de inscrições 
para usuários de re-
cursos hídricos não as-
sociados (do setor de 
Abastecimento Públi-
co), entidades repre-
sentativas de usuários 
de recursos hídricos e 
organizações civis. O 
prazo começou no dia 15 
de julho e se estende até 
o dia 27 de dezembro 
de 2024.  A partir de 17 
de janeiro de 2025 será 
aberto o período para 
a inscrição das chapas 
e a partir de 18 de fe-
vereiro serão realizadas 
as votações. 

As entidades inter-
essadas devem enviar a 
documentação exigida 
para o e-mail se.pcj@
comites.baciaspcj.org.
br. Todos os documen-
tos referentes ao Pro-
cesso Eleitoral estão 
disponíveis neste link 
do site da Agência das 
Bacias PCJ: https://
bit. ly/ComitêsPCJE-

leições2025   As ativ-
idades estão sob a re-
sponsabilidade da Co-
ordenação de Apoio ao 
Sistema de Gestão de 
Recursos Hídricos da 
Agência PCJ.

As eleições são para 
dois dos três colegia-
dos que integram os 
Comitês PCJ; o CBH-
PCJ (Comitê das Bacias 
Hidrográficas dos Rios 
Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí), o comitê pau-
lista; e o CBH PCJ FED-
ERAL, o comitê federal. 
No CBH-PJ1 (Comitê da 
Bacia Hidrográfica dos 
Rios Piracicaba e Jag-
uari), o comitê mineiro, 
as eleições são real-
izadas separadamente. 
Nos atuais mandatos do 
CBH-PCJ, PCJ FEDER-
AL e CBH-PJ1 há mais 
de 270 entidades par-
ticipantes. Nos Comitês 
PCJ, entre plenários e 
câmaras técnicas, par-
ticipam cerca de mil 
pessoas

O secretário-execu-
tivo do CBH-PCJ e PCJ 
FEDERAL, Denis Her-
isson Silva, destacou a 
importância da atuação 

dos colegiados e do en-
volvimento das institu-
ições “Os Comitês PCJ 
são reconhecidos como 
um dos mais antigos do 
país. Eles representam 
o nosso Parlamento das 
Águas, onde, há mais 
de 30 anos, usuários de 
recursos hídricos, orga-
nizações civis e o poder 
público atuam na gestão 
participativa e integra-
da das águas. A atuação 
desses grupos é crucial, 
pois são responsáveis 
por decidir e discutir 
a aplicação dos inves-
timentos provenientes 
da cobrança pelo uso 
dos recursos hídricos. 
Esses recursos voltam 
para os usuários em 
investimentos na gestão 
de enchentes, estiagens 
e à conservação da água, 
desde o plantio de ma-
tas ciliares que começa 
lá na nascente do rio 
até  a  infraestrutura 
necessária que permite 
seu uso e tratamento. 
Com o aumento da fre-
quência dos eventos 
climáticos extremos, 
fica ainda mais impor-
tante um planejamento 

preventivo e adaptativo, 
cuja eficácia depende 
do envolvimento cada 
vez maior de seus mem-
bros”, ressaltou Silva.  

As regras do proces-
so eleitoral estão pre-
vistas na Deliberação 
dos Comitês PCJ nº 
482/2024, disponível 
neste  l ink:  ht tps://
bit. ly/ComitêsPCJE-
leições2025regras

SOBRE OS COMITÊS 
PCJ

Os três colegiados 
que formam os Comitês 
PCJ – Comitê das Ba-
cias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí (CBH-
PCJ), Comitê das Bacias 
Hidrográficas dos Rios 
Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí (PCJ FEDER-
AL) e o Comitê das Ba-
cias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba-Jaguari 
(CBH-PJ1) — compar-
tilham uma diretoria 
integrada e são as in-
stâncias máximas para 
a tomada de decisões 
sobre a gestão de recur-
sos hídricos nas Bacias 
PCJ.

O comitê paulista 

(CBH-PCJ) completará 
31 anos de instalação no 
dia 18 de novembro de 
2024. Em março deste 
ano, o comitê federal 
completou 21 anos e o 
mineiro (CBH-PJ1), 16 
anos.

As Bacias PCJ abran-
g e m  7 6  m u n i c í p i o s 
(71 paulistas e cinco 
mineiros).  Os Comi-
tês PCJ são compostos 
por representantes dos 
Governos Federal, dos 
Estados de São Paulo 
e de Minas Gerais, dos 
municípios, usuários 
dos recursos hídricos e 
da sociedade civil. Sua 
gestão é descentralizada 

e participativa, e busca 
a convergência de de-
cisões como forma de 
garantir o desenvolvi-
mento e a continuidade 
da gestão dos recursos 
hídricos nas Bacias PCJ.

A região das Bacias 
PCJ possui cerca de 5,9 
milhões de habitantes 
e responde por cerca 
de 5% do PIB (Produto 
Interno Bruto) brasile-
iro e por 14% do PIB do 
Estado de São Paulo. A 
Agência das Bacias PCJ, 
entre outras funções, 
atua como braço execu-
tivo dos Comitês PCJ e 
foi criada em novembro 
de 2009.
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Jardins Ypê I e II são os primeiros bairros da região 
contemplados com iluminação em LED

De Mogi Guaçu

A Administração Mu-
nicipal realiza nesta sem-
ana a troca de luminárias 
convencionais por novas 
luminárias de tecnologia 
em LED na região dos 
Ypês, na Zona Norte de 
Mogi Guaçu. Os primeiros 
bairros contemplados 
foram os Jardins Ypê I, 
onde o serviço já foi final-
izado, e o Ypê II, no qual 

o trabalho é realizado. 
No total, serão 500 novas 
luminárias em LED insta-
ladas entre os dois bairros.

Antes disso, o trabalho 
foi finalizado em toda a 
Zona Sul de Mogi Guaçu, 
sendo ela a primeira 
região da cidade beneficia-
da 100% com nova ilumi-
nação em LED. Desta for-
ma, a Prefeitura prosseg-
ue com o programa de 
melhorias na iluminação 

pública iniciado em 2022.
Ao todo, mais de 60 

bairros já contam com a 
nova tecnologia, sendo 
39 deles localizados na 
Zona Sul. Por meio deste 
serviço, mais de nove mil 
novas luminárias foram 
instaladas, totalizando 
40% de todo o município. 
A meta é deixar a cidade 
100% LED com luminárias 
mais eficientes, claras e 
econômicas proporcio-
nando mais visibilidade e 
proteção aos moradores.

“Temos trabalhado 
sempre para garantir 
cada vez mais segurança 
e bem-estar para a popu-
lação guaçuana. Nosso ob-
jetivo é levar iluminação 
em LED para a cidade 
inteira e nos últimos três 
anos e meio conseguimos 
avançar muito com esse 
trabalho. A tecnologia em 

LED, além de ser mais 
eficiente, também gera 
uma maior economia de 
consumo”, falou o prefeito 
Rodrigo Falsetti.

Bairros 100% LED
Jardim Igaçaba
Parque Cidade Nova
Guaçu Parque Real
Jardim Centenário
Distrito de Martinho 

Prado Júnior
Chácaras Alvorada
Jardim Suécia I
Jardim Suécia II
Jardim Pantanal
Jardim Imperial
Distrito Industrial João 

Batista Caruso
Jardim Iguatemi
Planaltinho
Limoeiro
Bertioga
Vila Júlia
Vila Beatriz
Jardim Nossa Senhora 

das Graças
Jardim Maria Mendes
Jardim Cambuí
Jardim Santa Helena
Jardim Ypê I
Jardim Ypê II

Zona Sul
Jardim Cristina
Parque dos Eucaliptos
Parque dos Eucaliptos 

II
Parque dos Eucaliptos 

III
Vila Maria
Jardim Planalto Verde
Vila Paraíso
Jardim Selma
Santa Madalena
Jardim Bandeirantes
Jardim Itamaraty
Jardim Planalto
Jardim Itacolomy
Loteamento Morro 

Amarelo
Jardim Novo Itacolomy
Jardim Guaçu Mirim 

III
Jardim Guaçu Mirim II
Jardim Munhoz
Jardim Brasília
Parque Duas Nascentes
Jardim Casagrande
Chácara São João
Condomínio Jatiuca
Parque Itacolomy
Jardim Planalto Verde
Parque do Estado
Jardim Progresso
Parque Guainco
Vila Vasconcelos
Jardim Rosacruz
Jardim Santa Mônica I
Jardim Santa Mônica II
Jardim Santa Mônica 

III
Recanto Itamaracá
Vila Rica
Vila Pataro
Residencial Flor da Ser-

ra
Jardim Serra Dourada
Loteamento Residen-

cial Villa da Serra

Hasteamento das bandeiras e desfile marcam 
comemorações da imdependência do Brasil

Diretor da Ki-Barato visita Paulo Silva e anuncia 
inauguração para este mês

De Mogi Mirim

O tradicional desfile 
cívico-militar marcou 
as comemorações pelo 
202º aniversário da In-
dependência do Brasil 
em Mogi Mirim. O ato 
aconteceu na manhã de 
sábado, no feriado de 7 de 
setembro, e atraiu bom 
público que acompanhou 
as apresentações das rep-
resentações militares e da 
sociedade civil.  Os partic-
ipantes percorreram a rua 
Chico Venâncio, passando 
pela Praça Rui Barbosa, 
com a dispersão sendo pela 

rua José Bonifácio e vias 
laterais.

As festividades foram 
abertas na Praça Rui Bar-
bosa, com o hasteamento 
das bandeiras do Brasil, 
do Estado de São Paulo e 
de Mogi Mirim. Presença 
de autoridades civis e mil-
itares e participação da 
Banda Lyra Mojimiriana 
e do Coral Municipal. Os 
pavilhões foram hasteados 
ao som da marcha batida. 
Houve, em seguida, a ex-
ecução do Hino Nacional 
Brasileiro e do Hino da 
Independência do Brasil.

O desfile foi aberto pelo 

Tiro de Guerra. Depois, 
desfilaram, pela ordem, 
Secretaria de Segurança 
Pública (Guarda Civil Mu-
nicipal e Bombeiro Mu-
nicipal), Polícia Militar 
e Polícia Rodoviária. A 
Fanfarra da 3ª Idade veio 
na sequência, seguida da 
Secretaria de Educação, 
que foi representada por 
540 alunos das 19 Emebs 
(Escola Municipal de Ed-
ucação Básica), além da 
fanfarra da Emeb “Prof. 
Humberto Brasi”.

Grupo de Escoteiros 
Encanto das Matas, Ordem 
DeMolay, banda marcial 

da Associação Brasil SGI 
(Soka Gakkai Internacio-
nal), Grupo de Escoteiros 
Valentino Balestro e FAM 
(Fanfarra Amigos de Mogi 
Mirim) também marcaram 
presença. A FAM, inclu-
sive, iniciou na ocasião o 
trabalho de resgate das 
cornetas nos desfiles.

Para encerrar, desfila-
ram alunos e professores 
das escolas estaduais ‘Coro-
nel Venâncio, ‘Prof. Valério 
Strang’, ‘Monsenhor Nora’ 
“Prof. Ernani Calbucci’, ‘Dr. 
Oscar Rodrigues Alves’, 
‘Prof. Antonio José Peres 
Marques’, ‘São Judas Ta-

deu’ e ‘Profa. Dra. Altair 
Poletini’. As unidades esco-
lares foram representadas 

por 160 integrantes, com 
destaque para a fanfarra da 
escola São Judas.

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Sil-
va, acompanhado do 
secretário de Governo 
Julio Blander, recebeu na 
tarde de sexta-feira (6), 
em seu gabinete, a visita 
de Vitor Femina, diretor 
operacional da rede de lo-
jas Ki-Barato. A empresa 
se prepara para inaugurar 
uma unidade em Mogi 
Mirim, à rua Baronesa de 
Cintra, no Jardim Áurea, 
no imóvel onde funciona-
va o Supermercado Dia 

%. Vitor veio anunciar ao 
prefeito que a previsão de 
inauguração da 13ª loja 
da rede é para a segunda 
quinzena deste mês de 
setembro.

A Ki-Barato iniciou 
suas operações há seis 
anos, na cidade de Araras. 
Ele ganhou destaque no 
mercado com a venda 
de produtos com preços 
bem acessíveis, com data 
de validade próximo do 
vencimento. Isso fez a 
empresa crescer rapi-
damente, abrindo no-

vas unidades na região, 
como em Leme, Mogi 
Guaçu e Americana. “O 
que era para ser apenas 
um negócio para comple-
mento de renda se tornou 
uma rede que chega à sua 
13ª loja em Mogi Mirim. 
O crescimento foi muito 
rápido”, disse Vitor. Além 
das unidades, a rede con-
ta com um CD (Centro de 
Distribuição) em Araras.

O diretor informou 
ao prefeito que a pre-
visão é inaugurar a loja 
no município na segunda 

quinzena de setembro. 
Mas, deve abrir as por-
tas antes para receber os 
funcionários. A unidade 
deve contar com cerca 
de 30 colaboradores. Seu 
funcionamento será das 
8h00 às 22h00 de segun-
da a sábado, e das 8h00 às 
18h00 aos domingos.

“Tivemos um retorno 
positivo dos clientes para 
atendimento para até 
mais tarde. Muitas lojas 
funcionam até as 21h00 
e, para que sai mais tar-
de do trabalho, tem um 

horário curto para suas 
compras. Até às 22h00, 
damos conforto e tempo 
para o cliente”, comentou. 
Vitor também informou 
que, embora ainda tenha 
como referência à venda 
de produtos próximo da 
data de vencimento, a 
rede conseguiu um vol-
ume de compras que lhe 
dá condições de negociar 
produtos com vencimen-
to longo com os fornece-
dores.

Com um mix variado 
de produtos, com base 

em itens de mercearia e 
de refrigeração, Vitor tem 
uma perspectiva positiva 
para o desempenho da 
loja de Mogi Mirim. “Nos-
sa expectativa é que ela 
tenha o mesmo resultado 
que Mogi Guaçu, que hoje 
está entre as três maiores 
da rede em vendas“, adi-
antou. Paulo Silva deu 
boas vindas à Ki-Barato, 
desejou sucesso e de-
stacou que a rede está 
chegando num momento 
de crescimento econômi-
co de Mogi Mirim.

Violência doméstica, ameaça e 
injúria: Prisão em flagrante em 

Mogi Guaçu
De Mogi Guaçu

Na tarde do dia 5 
de setembro, em Mogi 
Guaçu, a Polícia Mil-
itar foi acionada pelo 
COPOM para atender 
u m a  o c o r r ê n c i a  d e 
violência doméstica, 
ameaça e  injúria .  A 
equipe se deslocou até 
o local informado, onde 
a vítima relatou que 
seu ex-companheiro a 
havia ameaçado em seu 
local de trabalho. O sus-
peito, segundo a vítima, 
estava em um veícu-
lo Gol branco, acom-
panhado de mais duas 

pessoas, e a motivação 
das ameaças seria um 
desentendimento em 
relação aos filhos do 
casal.

Ao chegarem ao lo-
cal, os policiais não en-
contraram o suspeito, 
mas a vítima foi ori-
entada a comparecer 
à Delegacia de Defesa 
da Mulher (DDM) para 
registrar um Boletim de 
Ocorrência de ameaça 
e solicitar uma medida 
protetiva.

Durante as diligên-
cias, o acusado foi local-
izado conduzindo o veí-
culo Gol pela Rua São 

José. Ele foi abordado 
e recebeu voz de prisão. 
Após serem informados 
de seus direitos consti-
tucionais, o suspeito 
foi conduzido à Deleg-
acia da Mulher, onde 
a prisão em flagrante 
foi ratificada. A escrivã 
de polícia elaborou o 
Boletim de Ocorrência, 
registrando os crimes 
de violência doméstica, 
ameaça e injúria.

O ve ículo  Gol  fo i 
recolhido ao pátio por 
estar com o licencia-
mento em atraso.  O 
suspeito permanece à 
disposição da Justiça.

Editais

Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável

                                                     EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 16/2024 
                                                           SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2024 
Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à Rua Baronesa Geraldo de 
Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca os candidatos abaixo 
relacionados, aprovados na Seleção Publica n.º 01/2024, a comparecerem na sede do CONDESU, até o dia 16 de 
setembro de 2024, no horário das 08h00 às 12h00, para atribuição de 02 (duas) vagas para o emprego de Ajudante 
Geral, do quadro de empregos em geral do CONDESU, com lotação no município de Cosmópolis. 
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de suas respectivas cópias 
legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-
publica-no-01-2024/. 
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato da Seleção Pública. 
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será considerado desistente, 
implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado imediatamente subsequente. 
RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
Ajudante Geral 
CLASS. N.º INSC. NOME RG 
O 1º 72027 IGOR DE SOUSA SILVA 505398588 
2º 71583 RAYNARA FRANÇA DE OLIVEIRA 2198516110 
                                                      JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
                                                          Superintendente - CONDESU 

                                                     EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 16/2024 
                                                           SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2024 
Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à Rua Baronesa Geraldo de 
Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca os candidatos abaixo 
relacionados, aprovados na Seleção Publica n.º 01/2024, a comparecerem na sede do CONDESU, até o dia 16 de 
setembro de 2024, no horário das 08h00 às 12h00, para atribuição de 02 (duas) vagas para o emprego de Ajudante 
Geral, do quadro de empregos em geral do CONDESU, com lotação no município de Cosmópolis. 
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de suas respectivas cópias 
legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-
publica-no-01-2024/. 
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato da Seleção Pública. 
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será considerado desistente, 
implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado imediatamente subsequente. 
RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
Ajudante Geral 
CLASS. N.º INSC. NOME RG 
O 1º 72027 IGOR DE SOUSA SILVA 505398588 
2º 71583 RAYNARA FRANÇA DE OLIVEIRA 2198516110 
                                                      JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
                                                          Superintendente - CONDESU 
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De Artur Nogueira

Em uma noite de be-
leza e glamour Artur No-
gueira elegeu na noite da 
última sexta=feira, dia 6 
de setembro, a Corte da 
ExpoArtur 2024. 

No concurso realizado 

no Salão de Festas Salles 
Eventos, após os desfiles 
das 11 candidatas foram 
eleitas Camili Mazzetto, 
como Rainha da Expo-
Artur, Manuela Giratto 
ficou com o título de 1ª 
Princesa, e Renielle Pra-
tes com o de 2ª Princesa.

O evento realizado to-
dos os anos para eleger a 
Corte da ExpoArtur con-
tou com a presença de 
autoridades locais, fami-
liares e apoiadores das 
concorrentes. 

A  eleição da nova 
corte, dá início aos even-

tos em preparação para 
a grandiosa festa deste 
ano, que acontece entre 
os dias 18 a 26 de outu-
bro com grandes atra-
ções musicais e rodeios.

Foto: Redes Sociais.

Corte da ExpoArtur 2024 é eleita em 
Artur Nogueira

Feirarte promove cultura, 
diversão e gastronomia

Jaguariúna ganha escultura ‘Cavalos Brancos’ na Avenida 
Marginal

Renovias conclui até sexta-feira, obras noturnas de 
recuperação do pavimento na SP-340

De Mogi Guaçu

Com entrada gratuita 
para toda a família, a 
edição de setembro da Fei-
rarte acontece na próxima 
terça-feira, 10, a partir das 
19h, no Centro Cultural, 
localizado na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo. O even-
to, que reúne artesanato, 
cultura, gastronomia e 
música, será realizado das 

19h às 22h.
Promovida pela Sec-

retaria Municipal de 
Cultura, a Feirarte conta 
com ampla praça de ali-
mentação, que oferece ao 
público uma variedade 
de opções gastronômi-
cas. Além disso, promove 
também uma feira de 
artesanato e economia 
criativa, proporcionando 
para os participantes a 
oportunidade de explorar 

e adquirir produtos exclu-
sivos.

A atração musical que 
irá animar a noite da 
próxima terça-feira será 
o cantor sertanejo Lucas 
Christian. “A Feirarte é 
uma excelente oportuni-
dade para desfrutar de 
cultura e entretenimento 
em um ambiente acolhe-
dor e vibrante”, comentou 
o secretário de Cultura, 
André Sastri.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna inaugurou na tar-
de do último sábado, dia 7 
de setembro, a escultura 
“Cavalos Brancos”, lo-
calizada na rotatória da 

Avenida Marginal próxi-
mo ao Hospital Municipal. 
A obra completa o trio de 
esculturas assinadas pelo 
artista Rafael Brancatelli, 
produzidas e instaladas 
em comemoração aos 70 
anos de Jaguariúna, que 

também inclui “Jaguar Ne-
gro” e “Touro Indomável”, 
todas já entregues.

Patrocinada pela Agro 
Maripá, “Cavalos Bran-
cos” reafirma o significado 
desses animais para Jag-
uariúna, que é a “Capital 
Nacional do Cavalo”, e re-
vive a história dos viajantes 
e tropeiros nas aberturas 
das rotas para o Sertão em 
busca do ouro. O cavalo 
simboliza inteligência, 
força e elegância.

A cerimônia de inau-
guração contou com as 
presenças do prefeito de 
Jaguariúna, Gustavo Reis, 
das secretárias de Tur-
ismo e Cultura, Mariana 
Camargo, de Gabinete, 
Maria Emília Peçanha de 
Oliveira, de Educação, 
Célia Leão, e de Obras e 

Serviços, Fernanda San-
tana, do secretário de Ad-
ministração e Finanças, 
Fernando Morais, além 
do empresário Marcelo 
Baptista de Oliveira, pro-
prietário da Agro Maripá.

“Hoje fazemos a con-
exão com aquele que é o 
maior símbolo da cidade 
de Jaguariúna, conhecida 
como a Capital Nacional 
do Cavalo, através dessa 
bela obra assinada pelo 
artista Rafael Brancatel-
li, uma doação da Agro 
Maripá. Essa escultura se 
junta ao ‘Jaguar Negro’ 
e ao ‘Touro Indomável’, 
outras duas obras já en-
tregues à população. É 
mais um presente para 
todos os jaguariunenses, 
em um momento tão es-
pecial para nossa cidade, 

que comemora seus 70 
anos. Muito obrigado à 
Agro Maripá, na pessoa 
do Marcelo Baptista de Ol-
iveira, obrigado ao Rafael 
Brancatelli e a todas as de-
mais empresas e pessoas 
que tornaram esse projeto 
possível”, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

A cerimônia também 
contou com uma pro-
gramação especial, que 
incluiu apresentação da 
Orquestra de Violeiros do 
Jaguary e do Quarteto de 
Cordas da Escola das Ar-
tes, além de uma apresen-
tação com cavalos ofereci-
da pela Agro Maripá.

A primeira obra ent-
regue foi “Jaguar Negro”, 
no último dia 24 de agos-
to. A segunda escultura 
inaugurada foi “Touro 

Indomável”, no dia 31, to-
das localizadas na Aveni-
da Marginal, principal 
corredor viário da cidade 
e porta de entrada para o 
Circuito das Águas Pau-
lista. Por isso, as obras 
também devem fomentar 
o turismo local.

Segundo o artista, com 
imponentes 5,15m de altu-
ra, os dois cavalos juntos 
“formam uma espécie de 
pórtico monumental para 
ser apreciado e fotogra-
fado pelos moradores e 
turistas”. Brancatelli se 
inspirou na raça Manga-
larga Marchador para a 
concepção das esculturas, 
deixando claro sua própria 
leitura estética do animal, 
transmitindo também 
sensação de movimento e 
elegância.

Da Redação

As equipes de obras 
da concessionária Reno-
vias devem concluir até a 
próxima sexta-feira (13), 
os serviços noturnos de 
recuperação do pavimen-
to na rodovia Gov. Dr. 
Adhemar Pereira de Bar-
ros (SP-340). As obras 
começaram no mês de 
abril e, a partir da próxi-
ma semana, seguirão com 

o cronograma de ativi-
dades somente durante 
o dia. 

Ainda esta semana, 
no período noturno, as 
obras estão concentradas 
entre Mogi Mirim e Mogi 
Guaçu, no trecho entre 
os kms 166 e 172, em am-
bos os sentidos (Norte e 
Sul). As equipes seguem 
trabalhando com a apli-
cação do asfalto-borra-
cha, também conhecido 

como asfalto ecológico, 
que utiliza borracha de 
pneu moído em sua com-
posição. Além da apli-
cação do novo pavimento, 
as equipes também estão 
trabalhando na pintura 
da sinalização e implan-
tação de tachas. 

Outro trecho que está 
recebendo melhorias no 
pavimento, esta sema-
na, fica em Casa Branca, 
entre os kms 222 e 223. 

Naquela região, as equi-
pes estão trabalhando 
durante o dia.  

Todo o trecho em obras 
está devidamente sinal-
izado. A Concessionária 
reforça aos clientes que 
respeitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelo local com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.  

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 
que possível, que pro-
gramem seus desloca-
mentos. As condições do 
trânsito estão disponíveis 
no site www.renovias.
com.br.  

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está à 
disposição dos motoris-
tas, 24 horas por dia. Para 
acioná-lo, basta ligar no 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia, implantados a cada 
quilômetro.  

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.  

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Mo-
coca), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 

Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária admin-
istra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta ligar 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.  
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